

à coup éclairer le magnifique tableau des officiers sacrés dont notre *pontife* occupait le centre, et inonder le sanctuaire d'une lumière éclatante, pendant que le reste du temple était plongé dans une demi-obscurité !”

Coincidence singulière est un blasphème.

Comment ! vous, *Nouveau-Monde*, vous feignez d'ignorer que Mgr. Ignacé avait arrêté le soleil jusqu'au moment où il ouvrirait la bouche, et que le soleil n'aurait jamais osé se montrer avant lui !

Coincidence ! c'est joli, ah, vraiment ! Quoi ! l'astre du jour étincelant tout à coup sur les officiers sacrés, dont le *pontife* était le milieu, pendant que le reste du temple est dans l'obscurité, ne démontre-t-il pas clairement combien les mesures étaient prises à l'avance pour que le soleil ressemblât à la bénédiction papale qui ne se donne qu'à un petit nombre ?

Non, vous essaieriez en vain de cacher ce nouveau trait de l'humilité de Monseigneur qui cherche à dérober à tous les regards son infinie puissance. Vous ne ferez croire à personne que cette apparition subite du soleil au moment où il va parler est l'effet du hasard.

L'intervention divine est ici évidente, palpable.

Une seule chose est à regretter, c'est que l'évêque, connaissant le moment précis où le soleil se montrerait, n'ait pas convoqué ses enfants la nuit ! avec quel éclat irrésistible sa puissance eût éclaté alors !

Excès d'humilité

Mgr. a trouvé un autre moyen (n'allez pas de suite songer à vos bourses) de faire coopérer ses ouailles à l'œuvre du Concile—d'abord, l'œuvre du Concile, personne ne la connaît, mais cela est indifférent, on coopère sans connaître ; il suffit d'être un *homme de bonne volonté*,—et ce moyen, c'est “ la savante prédication et la doctrine si bien expliquée qui se donnent au Gesù, et qui semblent être la mission spéciale de ce temple.”

Le Gesù ayant reçu la mission spéciale de bien expliquer la doctrine, il s'en suit que les autres églises n'ont pas reçu cette mission, ou ont reçu celle de mal l'expliquer.

Cela, je l'admets a priori, mais je l'admettrais encore bien mieux pour le Gesù, dont toute la mission spéciale ne me paraît être que de taquiner sans cesse les Sulpiciens, et de les supplanter, s'il est possible, pourvu que le soleil continue à s'en mêler.